

1828, 28 septembre.—Le comité pour la bâtisse de la nouvelle église fait rapport que les ouvrages étaient suffisamment avancés pour pouvoir en faire faire la consécration entre le 15 ou le 20 du mois prochain. (1.)

—19 octobre.—D'après les retards qui ont eu lieu dans les ouvrages, l'église n'étant pas prête à être consacrée cet automne, la consécration de la dite église est différée jusqu'au printemps.

—23 nov. Résolu que les remerciements de cette fabrique sont dus à Félix Souligny, Ker., pour les services éminents qu'il a rendus à cette fabrique en aidant puissamment de ses propres deniers et autrement à faire avancer le portail de la nouvelle église, au point où il est maintenant.

1829, février.—Les marguilliers de l'église paroissiale présentent une requête à la Cour, exposant qu'outre les emprunts au montant de £30,000, autorisés par la Cour, il faudra encore £6,000 pour mettre l'église nouvelle en état de servir à la célébration des offices.—L'intérieur a été achevé. (2.)

—31 mai.—Résolu que la consécration de la nouvelle église soit remise à un temps ultérieur, et que, comme il est urgent de se servir de la dite église, le plus tôt possible, M. le curé soit prié de prendre les mesures nécessaires pour faire faire la bénédiction au plus tôt.

--Résolu que la vente des banes dans la nouvelle église soit

---

nes œuvres ne soient connues que de Dieu, ont adressé à Mr. Comte, leurs offrandes, dans des lettres, sans y marquer leur nom. Enfin, ils prient ceux qui s'intéressent à la gloire de la Religion et du pays, de vouloir bien seconder leurs efforts, pour conduire à sa perfection un édifice si avancé, qui fera honneur à la ville de Montréal et à tout le Canada.» Signé : Jos. Comte, Ptre, F. Desrivières, P. de Rocheblave, T. Couthillier, Trésoriers.

(1.) On loue la maison des Récollets occupée par M. Ryan, à Melle. Forrance (Mme. Jos. Aussem) pour trois ans, pour une école.

(2) 1829.—Etablissement à Montréal, par Mme. Vve. Duncan McDonell, de la maison *Retraite des Filles Répénies*, dans une maison qui se trouve aujourd'hui au no. 43-45 de la rue Latour. En sept ans (1829-1836) au dessus de 300 filles avaient été admises. En 1836, 52 habitaient la maison. Mgr. de Montréal en était le supérieur, et M. Dufresne, Pr. S. S., le chapelain.

fait  
ans,  
pour  
la ve  
18  
mess  
Mal  
quel  
nouv  
que  
sont  
Rich  
marg  
taien  
—  
« nou  
« de  
« par  
« nain  
« prés  
« aut

—  
église  
chard  
à 60

—  
nouve

—  
l'églis  
et le  
S. S.  
minist  
bec) s

—1